
                        
 

 

 

 

36 日間の夏季休業が終わり、学校に元気な挨拶と笑顔が戻ってきました。連日のように
熱中症警戒アラートが出され、猛暑とどう付き合って生活していくのかが問われる夏でし
た。また、２学期開始早々には、台風 10 号の接近に伴い、引き渡し訓練を中止させていた
だきました。急な変更にも御対応いただきありがとうございました。 

さて、２学期には輝竜祭（合唱コンクール）が予定されています。また、９月中旬には
ＳＤＧｓ探究活動（３年生）や、職業体験（２年生）、生き方を学ぶ会（１年生）があり
ます。このような行事等においても竜洋中学校の行動指針である「気づき、考え、行動す
る」生徒の姿が数多く見られることを期待しています。 

さらに、２学期は部活動や生徒会活動など、学校運営の中心が３年生から２年生にバト
ンタッチされます。２年生を中心に、３年生が創った伝統を受け継ぎ、さらに良い竜洋中
学校を作り上げていってほしいと思います。 

 

 

運動部の県大会や東海大会だけでなく、吹奏楽部や弦楽部の大活躍もありました。 
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２学期がスタートしました 

夏季休業中のできごと 

・吹奏楽部 
 静岡県吹奏楽コンクール西部地区大会 

   Ｂ部門 銀賞 
 
・弦楽部 
  ＴＢＳこども音楽コンクール江戸川地区大会 
   中学校 合奏第１部門 優良賞 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

吹奏楽部・弦楽部 サマーコンサート（吹奏楽部） 

 
 
 

 

 
 
 
 

袖浦郵便局開局 140 周年記念式典（弦楽部） 

・女子テニス（硬式） 
  個人戦（シングルス） 県大会  ２位 
             東海大会 ２回戦進出 
 
・陸上競技部 

 男子円盤投  県大会  ７位 
         東海大会 ６位 
  男子砲丸投  県大会  ８位 
 
・水泳部 

男子 1500m自由形 県大会  ５位 
         東海大会 ４位 
男子 400m自由形  県大会  10 位 
女子 100m自由形  県大会  15 位 
   50m 自由形  県大会  20 位 
 

・サッカー部 県大会 
トーナメント ２回戦進出 

 
・男子ソフトテニス部 県大会 

個人戦トーナメント １回戦敗退 
 
・女子卓球部 県大会 
  団体戦トーナメント １回戦敗退 
  個人戦トーナメント 
   ２回戦進出：１名、１回戦敗退：１名 
 
・男子卓球部 県大会 
  団体戦トーナメント ２回戦進出 
  個人戦トーナメント １回戦敗退：２名 
 
・野球部 県大会（磐周選抜選出者２名） ３位 

http://ryuyo-j.city-iwata.ed.jp/


２学期始業式 校長式辞 
 
 ３６日間の夏休みが終わり、２学期がスタートしました。久しぶりに顔を合わせた仲間や先
生もいると思います。元気よく「おはよう」の挨拶ができたでしょうか。先生方も皆さんの明
るい顔を久しぶりに見ることができて本当に嬉しく思います。 
終業式に「今までできなかったことにチャレンジ 百聞は一見に如かず」というお話をしま

した。「どこかへ出掛けた」「こんな出来事があった」「こんな本を読んだ」という体験は是非、
先生方にも教えてください。 
 私は夏休みに萩田先生から薦められた本を読みました。また、孫のお世話も２回程しました。
４０歳になる教え子の同窓会にも出席しました。それ以外に生まれて初めて「生成ＡＩ（人工
知能）」を使ってみました。お盆に義理の弟が帰省した際、Copilot（コパイロット）というＡ
ＩをＰＣで使えるように設定してもらいました。皆さんは使ったことがありますか？例えばこ

の Copilot に「２学期・中学生・始業式・期待すること」などキーワードを入れると、瞬時（１
０秒くらい）に５つくらいの始業式に使えそうなお話がずらっと出てきます。一つ二つ紹介し
ましょう。 
「学業への挑戦:成績向上や新しい知識・技術の習得を目指す皆さん…新しい課題や科目に興味
を持って、学びの旅を進めていくことを期待しています。」 
「まとめ：新学期は、前向きな気持ちと新たな目標を持って、学びの旅に乗り出す大切な時期
です。皆さん、２学期を楽しみましょう。」 
 先生は今まで、始業式や終業式のお話を作るために「１～２週間くらい」準備をしていまし
た。それが、たったの数秒で一発回答です。技術の進歩は本当に凄まじいものだと実感しまし
た。ただし、今日各学年代表で目標を発表した「１年喜多野さん ２年古川さん ３年佐南さ
ん」の素晴らしいスピーチを称える言葉は頑張っても出てきません。竜洋中らしさや自分らし

さも感じられません。「Ｗｅ are Ｒｙｕｙｏ」という言葉はＡＩにはまだ認識されていない
ようです。ただ、この先の社会を担う皆さんはこのＡＩとも上手に付き合っていく必要がある
と感じました。 
先ほどＡＩが提示した文章の中で、「前向きな気持ちと新たな目標を持って、学びの旅に乗り

出す大切な時期」というワードがありました。今まで講話でこの言葉を一度も使ったことがあ
りません。今日はこの言葉を頭にイメージしながら、今後皆さんに期待することをお話ししま
す。 
まずは 3 年生です。部活動を引退し、生徒会活動も１，2 年生が中心となります。ここから

先は、自分の未来（進路）とじっくり向き合うことが第一となります。そのためには、自分に
必要な正確な情報をしっかりと手に入れることが一番大切になります。また、学級・学年の仲
間と充実した日々を送れるよう、下級生に模範を示してください。皆さんの後ろ姿を下級生は
お手本として見ています。 

次に 2 年生です。まだ少し先ですが、来年には全員が竜洋中学校の顔でありリーダーとなり
ます。実際には、部活動はすでに 2 年生中心ですし、生徒会は 11 月から新しい組織が動き出し
ます。学校の中心となるために、2 年生には特に志のある活動を期待します。具体的には、「人
の役に立つ」「自他を大切にする」活動を率先して行ってください。 
最後に 1 年生です。この 2 学期は、中堅学年（2 年生）になる準備期間です。1 学期は学校生

活に慣れることが重要でした。2 学期は 1 学期の経験をもとに、自分を高めることを期待しま
す。具体的には、学力・体力・人間力です。長丁場の 2 学期は特に成長する時期です。ここで
学力と体力を伸ばし、仲間がみんな快適に生活できるために「気づき・考え・行動できる」力
を身につけるまで成長することを期待します。 
最後に一つ付け加えます。なかなか物事が自分の思うようにいかず、不安になったり、心配

になったりした人は、遠慮せずに自分の話しやすい先生・友達・カウンセラーさん、心の教室

の先生に相談してください。決して一人で悩みを抱え込まないでください。 


